

## Desinteresa Palenque a empresas hoteleras

DAYNA MERÉ

En los últimos 4 años, las zonas arqueológicas de Chiapas, lideradas por Palenque, han registrado un crecimiento de visitantes de 34.4 por ciento, y cuenta con un aeropuerto, sin embargo, la zona ha sido olvidada por los hoteleros.

A pesar de que de 2010 a 2013, la llegada de turistas nacionales y extranjeros creció de 630 mil visitantes a más de 843 mil, la oferta hotelera de la zona arqueológica liderada por Palenque es de sólo 150 cuartos.

Incluso, recientemente se inauguró el aeropuerto de Palenque con un vuelo procedente de la Ciudad de México, para llegar más fácilmente no sólo a este lugar, sino también a Bonampak y a Yaxchilan, pero la oferta hotelera no crece.

Y mientras la oferta de cuartos de hotel de esta zona es insípida, a tres horas de distancia, en Ciudad Paraíso, en Tabasco, las condiciones son diferentes.

Esta ciudad está viviendo un "boom" hotelero pocas veces antes visto.

De acuerdo con Pablo Azcárraga, presidente del Consejo de Administración de Grupo Posadas, en este lugar se tiene actualmente cinco hoteles en construcción, entre ellos un One de 110 habitaciones, y un Fiesta Inn de 140 cuartos, ambos de dicho corporativo.

También está en construcción un Holiday Inn, de Inter-Continental Hotels Group.

El "gancho" lo ha generado la Reforma Energética, que ubica a la zona en un "boom" petrolero, pero a mediano plazo.

Manuel Martín del Campo, director del Grupo Aeroportuario de Chiapas, dijo que urge la inversión de hoteleros que fortalezcan la oferta hotelera en Palenque, ya que debido a que sólo se tienen 150 habitaciones, los turistas nacionales y extranjeros tienen que pernoctar en Villahermosa.

